るのです。校歌を大切にしたいものだと思います。

を二泊三日の修学旅行にたとえられました。修学旅行の二日目は、た

校歌の話が長くなりましたが、離任式では、尾崎先生が高校三年間

くさん観光などをして楽しむ時だと仰いました。

なくて、それは受験勉強ですよとも仰いました。

夜には帰るための準備をしなければなら

の中心学年として思いっきり学校生活を充実し

さて、二年生がスタートしました。附属高校

たものにしましょう。

内容を話されました。歌は人々の心を繋ぎ、団結させる力を持ってい たいものです。そのためにも野球部の選手には勝ってほしいといった 校歌を歌うことになります。その誇らしさや一体感は何物にも代えが 野球部が試合で勝つごとに、応援しているスタンドの生徒もみんなで に一列に並んで校歌を歌います。それと同時に校旗が掲揚されます。 の顧問でした。夏の県大会では、勝った学校の選手はホームベース上 があるのかもしれません。

離任式では、美安先生も校歌の話をされました。美安先生は野球部

「六甲おろし」もあります。日本人には、歌で団結するという国民性すると慶応大学が出てきます。応援歌と言えば、阪神タイガースには

の王者」(若き血)というタイトルです。ネットで「陸の王者」を検索

立した慶応大学には、校歌(塾歌)よりも有名な応援歌があります。「陸という有名な歌がありますが、これも東大の寮歌です。福沢諭吉が設

戦前の東大や京大の寮には寮歌がありました。「ああ玉杯に花うけて」 本で歌があるのは学校だけではありません。会社には社歌があります。 だそうで、アメリカや中国の小学校には校歌がないのだそうです。日 す。日本人にとっては当たり前のことですが、世界的には珍しいこと

令和五年四月十八日発行

7 묶

学

年

寸

の

紹

介

吉 士 峯 芙夕希 旬作

森本 美紀 中島 (数学)

29回生通信 1

二一副主 主 組組任任 枝 田 吉 川 澤 中 峯 井

由 亜 旬 勝樹 弥 作 司 (理 (要 語) (要 語)

副五四三 担 任組組組

よろしくお願いします。

喜びは大きく、 悲しみは深く 学年主任

Ш

井

勝

司

の29回生が中野先生とのお別れをれました。離任式の日には、多く 副担任だった中野先生が転出さ

の中高一貫校で教師をされていま 迎えしました。森本先生は東京都 惜しみました。 としてお世話になります。 した。副担任として、数学の担当 そして新たに森本美紀先生をお

が強かったのかもしれません。

けに、校歌にある「世界のパイオニア」を目指してほしい。その思い ナ感染症対策のために、校歌を歌うことができませんでした。それだ 歌われていたのはもっと意外でした。校長先生在任中の三年間はコロ

うことで団結します。大学や高校に限らず、小学校にも校歌がありま った歴史があるからか、日本人は何かと歌を歌います。そして歌を歌

日本では昔から和歌が詠まれてきました。和歌によって心を通じ合

拶をされました。どの先生のお話からも、附属高校と生徒の皆さんへ

小倉校長先生や高見教頭先生をはじめ、十一人の先生方が離任の挨

離任式が四月十一日に行われました。

みんな よくなれ

二年生

その中で、小倉校長先生が校歌を歌われたのは意外でした。上手に

の惜別の思いが伝わってきました。

を築けたということは素晴らしい 悲しいと思えるくらい濃密な関係 悲しい別れはない方がいいですが、 だけに別れは悲しいものでした。 ことです。 中野先生との良い思い出がある

担任やクラスでの出会いもそうで ありますようにと思っています 森本先生との出会いも、新しい



日進月歩

組 担 任 田 中 亜 弥

た人も多かったのではないでしょうか。しかし、高校生活に慣れた今、 上に多くの人が参加し、授業後にはよく理解できなかったところを質問 大きく成長できます。昨年度みなさんは、意欲的に前向きに様々なこと 達との関係づくり…。新生活に慣れるのに、たくさんエネルギーを使っ の時は、中学校とは大きく異なる通学時間、授業や課題の量、新しい 生のみんなと一緒に過ごすことができることを嬉しく思います。 ら、来年度大きく羽ばたけるように、一日一日着実にしっかり栄養を蓄 れる人が多く、何度も助けられました。2年生でも仲間と支え合いなが ました。日常生活でも、周りのためにできることを考え動ける優しさ溢 したり、友達同士でなぜこうなったのか説明し合ったりする姿が見られ にチャレンジしてくれました。長期休みに開かれた勉強会には、想像以 その膨大なエネルギーを色々なことに使い放題!時間の使い方次第で、 えていきましょう。 進級おめでとうございます。一組担任の田中です。また一年間、 宜しくお願いします 利しい 年 29 友 生 回

継続と成長

組 担 任 枝 澤 由 樹

生にその行動で示していってほしいと思います。それが円滑な人間関 になって、自分たちも継続することはもちろん、今度は君たちが新入 自発的に行動できている。そんな姿を見て、嬉しく感じます。二年生 た。あれから約一年。廊下や学校で出会う度に、多くの生徒が先生に す。二年生での一人一人のさらなる活躍を楽しみにしています。 係の基礎になるはずです。共にがんばっていきましょう。 も友人にもあいさつができています。附属高校らしく、先輩から学び、 みんなが勉強にも部活動にも一生懸命に取り組んでいるように思いま 入学当初、「あいさつ」を大切にしようと学年通信でもお話しまし |組担任の枝澤です。担当は理科です。今年度もよろしくお願いしま さて、入学してから一年が経過しました。学校生活にも慣れて、

再始動

組 担 任 辻 芙夕希

全員が同じ科目と単位数の授業を受けていましたが、この春からは違単位数が異なることが多々あります。英語も例外ではなく、昨年度は を目的として進めてきましたが、第二学年では進路実現に向けた学び います。第一学年では予習・復習を含めた学習の基礎力を固めること 立させましょう。 へと本格的に突入していきます。進路希望に沿った自分の学習法を確 今年度は、コースによって異なる科目を学ぶことや、同じ科目でも

なら頑張れるのか。また、何があれば苦しいときも踏ん張ることがで 間なのかを知ることが大切だと思います。何に心動かされ、何のため に書かせていただきました。自分らしく生きるには、自分がどんな人 きるのか。未来の自分のために、自分の心の声にさらに耳を傾ける一 年にしてください。 ちょうど一年前、『自己発見。自分のために動こう』と学年通信

情熱的かつ謙虚に

主任 四 組 担 任 吉峯 旬 作

学年団の先生方に相談してください。一緒に素晴らしい高校生活を送をサポートしたいと思っています。もし困ったことがあれば、担任や 学年団の先生方に相談してください。 成長させることができます。私は担任として、そういう皆さんの成長 を見つめ、情熱を持って取り組んでいくことで、皆さんは自分自身を がって再び挑戦することが大切だと思います。謙虚に自分自身の課題 経験することがあるかもしれません。しかし、そこで諦めず、立ち上 度もよろしくお願いします。高校二年生は、将来の進路選択に向けて りましょう。 ールです。様々な面から29回生と関わりがあると思いますので、今年 歩を踏み出す大切な時期ですね。そのなかで、時には失敗や挫折を |年四組担任の吉峯旬作です。教科は英語、部活動はバスケットボ Q 1

東京の前任校はどのような学校でしたか?

お

名前

教科

担当

活動

前

Α

音

願 いをかなえる方法を教えます

組 担 任 中 島 健 太 朗

て一 体験)。簡単に願いや夢をかなえる方法はないと思っていますが、あえ つその方法を挙げよと言われれば次の言葉が自分の中で浮かんでき らない人に道端でこう話しかけられたら、 何とも胡散臭いです (実

考』でつくられているからだ。」 望や目標について考えることだ。なぜなら、私たちの人生は私たちの『思 「成功に必要なことをあえて一つ述べるとすれば、それは、つねに願

世界史

1 1

生物

1 5

1 2

生物

女80人)

122人

89人

33人

6

0

日本史

1 7

物理

1 6

18

3 0

物理

2 5

に挑戦したり、昨年以上にできることを増やしていきましょう。 ずできる!」と思うと案外うまくいくものです。要は意識の問題です。 トンの言葉です。「どうせできない」と思っているとうまくいかず、 年一年間過ごして自分はここまでしかできないと思わず、新しいこと これは微分積分や二項定理などを導き出したあのアイザック・ニュー (意識)が変われば行動が変わり・・・(大切にしたい言葉ですね)。

はじめまして

担 任 森 本

GAコース (文系)

人数

28

FSコース (理系)

人数

3 1

3 0

3 0

CSコース (理系) 組 人数

3 1

組

1組

組

2組

3組

4組

5組

合計

文系

内訳

男

男

16

16

16

男

13

150人(男70人

9

女

女

1 5

1 4

女

18

19

副 美 紀

数学という教科の特性上、二年生全員の授業を担当することはできませ が、副担任としてどうぞよろしくお願いいたします。 29回生の皆さん、こんにちは。 、本校に勤務することになりました数学科の森本美紀と申します。 私は昨年度まで東京都で勤務していましたが、また地元に戻っ 今年度、兵庫県で教員として新規採用

ないとつくづく実感しています。 時には考えてもいなかったことです。人生は本当に何が起こるかわから てくることとなりました。東京で働くことになるなんて、自分が学生の

や課題に向き合い、様々な力を身に付けて自らの将来を切り開いていっ てほしいと思います。 将来のことはどうなるかわかりませんが、目の前にある今やるべき問題 高校二年生といえば、皆さんも自分の進路について考える時期です。

森本先生への二つの質問

学生と高校生が一緒に活動していました。たとえば、理系の部活が5つ、 子生徒は袴姿の子が多かったです。 れから芸能祭というのがあって生徒が運営します。 、楽系も5つありました。委員会活動も充実していて、体育祭や文化祭、 いるのでバイトはほとんどしていなかったです。 校名は東京都立小石川中等教育学校です。部活がいっぱいあって中 それから卒業式で女 高校生活が充実し 森本 尾﨑 永井 鹿山 井上

> 美紀 新悟 靖治

数学

年生

東京都立小石川中等教育学校

県立香寺高等学校 県立教育研修所

県立赤穂高等学校

(定)

国語

年生

教頭先生 校長先生

そ つくり。 る。 れもいい。ただし、学校が山の上なのでび 授業で質問をよくするから意欲があって ほがらかな人が多くて、挨拶がよくでき 附属高校の印象はどうですか? 冬が寒そうで今からびびっています。



黒野栗寺田山尾

知純沙也

先生 先生

保 地

指導部 指導部 年生 年生

剣道 野球 バレー テニス 文芸 野球 茶華道

県立大学理学部新卒 県立播磨特別支援学校

玾

真紀

信 行 洋一

三年生

県立姫路南高等学校 県立赤穂高等学校

芽生

先生 先生 先生 先生 先生

数学 英 語 語

歴

県立龍野高等学校 県立山崎高等学校

新クラスの構成

か生物の選択です。 を選択していますし、FS れました。さらにGA(文 29回生は、二年生になっ

うになっています。 新しい各クラスの

 択の人数構成は次の	CS (理系) は に フラガナ	系) は日本史い世界て文理のコースに分
<i>t</i>	理与	

多数の新種を発見し命名

東京帝国

※ LHRは金曜日の7時間目(全クラス)

28人 理系 日本史選択者17人 物理選択者



世界史選択者11人 生物選択者



※ 7時間授業の日 $GA \succeq FS$

火・水・金の3日 月・火・水・金の4日

4月以降の行事予定(2年生関連)

19日(水) 尿検査(20日も) 5月

寮生父母の会総会 11日(木)

立会演説会(7限) (火) 19日(金)第1回定期考查

24日(水) 寮大掃除・寮防災避難訓練

25日(木)眼科検診

6月

1 日

2 目 5 目 (月) 教育実習開始

(金) 生徒会役員認証式 (7限) 16目

29日(木)創立記念日

30日(金)第2回定期考查

~7月6日(木)最終日

着任式で挨拶される泉村校長先生

さいましたし、部活動でお世話になる先生も

森本先生が29回生の学年団に加わってくだ

行われました。

兀

月十日(月)、始業式に先だって着任式が

着任された先生方の紹介

いらっしゃるかもしれません。

早く名前を覚えてもらえたらと思います

新着任の先生方

新たに着任された先生方を紹介しますので、

てみてはどうでしょう

二年二組の教室のすぐ隣です。

2日 (火) 授業参観・PTA総会

文化祭(1日目)

インターぴーぷる day 2日(金)文化祭(2日目)

~24日(水)最終日

26目 (金) 情報モラル講演会

(木) 耳鼻科検診・内科検診

(金) 歯科検診・進路講演会(6限)

(金)中高合同防災避難訓練(4限) 9 日

た植物が附属高校にもあり す。その牧野博士が命名し 大学の牧野富太郎博士です。 万太郎は神木隆之介が演じています。その万太郎のモデルは、 牧野富太郎は、日本植物学の父といわれ、 った植物分類学の権威で Kの朝の連続テレビ小説「らんまん」が始まりました。

「らんまん」

ゆ

かり

の

植

氏が発見し、牧野富太郎が たつの市新宮町の大上宇市 播磨と岡山県東部に分布 から三階です。植物の名前 ます。場所は北階段の二階 ています。 この「コヤスノキ」は、 「コヤスノキ」です。

西

準絶滅危惧種に指定されています。 新種として世界の学会に発表しました。

ます。ちょうど今、小さな花を咲かせていますので、 ひ見ていただきたいと思います。 北階段の「コヤスノキ」の上には、「オチフジ」(落藤) いう植物があります。藤の名の通り紫色の花を咲かせ

西播磨地方だけだそうです。そんな貴重な「オチ 滅していて、野生の「オチフジ」が見られるのは 布しています。高野山の「オチフジ」はすでに絶 す。そして、和歌山県の高野山と西播磨だけに分 フジ」が附属の箱庭のような狭い一画に生き続け 「オチフジ」は「準」の付かない絶滅危惧種で 「コヤスノキ」は準絶滅危惧種ですが、こちら 立ち止まって見

← オチフジ

コヤスノキ

現在は環境省の